

302 cm<sup>2</sup>

Página: 16

1/1

# SEGUNDA VUELTA

# Niños y jóvenes son el presente que observa y cuestiona decisiones de adultos

## **Por Luis Muñoz**

Si alguna vez los niños fueron el futuro de México, ahora la opinión de la niñez y de las juventudes cuenta porque "son el presente, que observa, cuestiona y está al pendiente de las decisiones de las y los adultos".

Aún se suele decir que los niños son el futuro de México, una frase que refleja la importancia de invertir en su cuidado, educación y desarrollo.

Sin embargo, en México viven casi 40 millones de niños, niñas y adolescentes, afectados por la violencia, obesidad o desnutrición, bajo aprovechamiento escolar, inasistencia a la escuela, pobreza, problemas de salud y un largo etcétera.

Hoy la Consejera Electoral Sonia Pérez, y el Consejero Electoral Mauricio Huesca, integrantes de la Comisión de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, destacan la importancia de fomentar en la niñez y las juventudes la reflexión en temas relevantes del mundo.

El jueves reciente, Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inauguró la Séptima Edición de su Modelo de Naciones Unidas (IN-MUN), con la participación de 194 estudiantes de educación básica, media superior y superior, quienes durante 3 días debatirán en torno al impacto de la inteligencia artificial y la tecnología en los derechos humanos, la paz, el desarrollo, derechos de las infancias y salud mental en las infancias y juventudes, entre otros.

El INMUN, explicó el IECM, es un modelo internacional que replica los debates de la ONU al organizar comités que abordan los diferentes aspectos de un tema en los que cada estudiante representa a un país y aporta argumentos para encontrar soluciones a los problemas que se plantean.

Durante la ceremonia de inauguración, la Consejera Presidente del IECM, Patricia Avendaño Durán, recordó que el IECM tiene entre sus funciones principales fomentar la educación cívica, la cual tiene que ver con la convivencia y la forma en cómo interactuamos con la sociedad, cómo nos relacionamos con el poder y cómo participamos en las decisiones públicas, aunque las personas aún no hayan alcanzado el rango de ciudadanía.

Por ello, dijo Avendaño Durán, "la opinión de la niñez y de las juventudes cuenta porque son el presente que está ahí, que observa, cuestiona y está al pendiente de las decisiones de las y los adultos".

A su vez, la Consejera Electoral Sonia Pérez y el Consejero Electoral Mauricio Huesca, integrantes de la Comisión de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, destacaron que quienes participan en el IN-MUN desarrollan herramientas fundamentales como el diálogo y contraste de ideas, además de tolerancia, empatía y futuros liderazgos.

En el INMUN participan estudiantes de 12 a 25 años de edad, de escuelas públicas y privadas, principalmente de la capital del país, el Estado de México, Querétaro, Guerrero e Hidalgo.

### "MAÑANERAS", ESPACIO PROPAGANDÍSTICO

Al considerar que los espacios gubernamentales no deben ser foros propagandísticos ni de influencia política, legisladores del PAN plantearon a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, reconsiderar su decisión de seguir con esta práctica de manipulación social.

El diputado Luis Chávez García explicó que no es sano para el país seis años más de mentiras desde los reflectores presidenciales.

"Donde no se da respuesta puntual a cuestionamientos de los medios de comunicación que buscan conocer posicionamientos objetivos e información clara". El diputado Héctor Barrera Marmolejo indicó que las conferencias de prensa de autoridades tendrían que ser para aclarar aspectos de la agenda pública o informar de política social que le dé benefício a la población.

"López Obrador, lamentablemente, violó muchas veces situaciones electorales, ejerció violencia política en razón de género y minimizó temas que fueron coyuntura para México", destacó Barrera. Guillermo Huerta Ling, legislador federal panista, mencionó que las "mañaneras" le hicieron mucho daño al país y desde ahí también denigraban a muchas personas, se burlaban, incluso, de mujeres y rebasó la línea de respeto para muchos que integramos la oposición, ya sea desde el ámbito legislativo, altruista o social. Huerta subrayó que Sheinbaum no tiene que estar sometida a los proyectos del sexenio de AMLO. "Le hacemos un llamado a no hacer uso de las mañaneras como un instrumento propagandístico de la 4T, no más mentiras ni manipulación", recalcó.

#### BRUGADA DEBE DEFINIR ¡YA! SU GABINETE

El diputado local del PAN, Ricardo Rubio, expresó su deseo por conocer a los perfiles que integrarán las diversas secretarías del Gobierno de la Ciudad de México y áreas importantes, ya que es de interés público y de esta forma la ciudadanía pueda ir también valorando sus capacidades.

Im0007tri@yahoo.com.mx

